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Zusammenfassung

        
31 Patienten mit Mikro-Esotropie und großwinkliger, essentieller Esophoriekomponente wurden nach Prismentherapie operiert. 19 zeigten als Resultat eine zurückbleibende Mikrotropie. 12 Fälle zeigten nach Prismentherapie und Operation keine Restabweichung mehr, so dass retrospektiv von einer labilen Mikrotropie gesprochen werden mußte. Anhand dieser Fälle und solcher, die bei Mikroesotropie mit refraktiv-akkommodativ bedingter Esophoriekomponente Zeichen von Labilität zeigten, wird die Heterophoriegenese bestimmter Mikrotropieformen zur Diskussion gestellt. Die Therapie von Fällen mit Mikrotropie - Esophorie mit Refraktionskorrektur, Bifokalkorrektur bzw. Prismen und Operation wird ebenso empfohlen wie bei einfacher Esophorie.


      
        
Summary

        
In 31 cases of microtropia combined with large angle esophoria, prism treatment and surgery to eliminates the phoria component were performed. In 19 cases a stable microesotropia remained after elimination of the phoria component. In 12 cases unstable microtropia was found, i. e., the microtropia disappeared after treatment. In these cases, microtropia may be secondary to the heterophoria. The treatment of the esophoria component in cases of microtropia/esophoria with refraction or bifocal correction, prisms and surgery is as much indicated as in simple esophoria.
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